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杉並区立井荻中学校 PTA 実行委員会    

令和 5 年度第 5 号（2 月 3 日発行） 

 

第５回実行委員会 報告      1 月 24 日（水）に開催されました。 

 

 

 

 

本日は一段と冷え込む中、皆さまお集まりいただき誠にありがとうございます。実行委員会も第５回を

迎えまして、今年度もあと少しとなりましたが、子どもたちはそれぞれに大事な時期を迎えております。子

どもたちの支えになるような良い委員会活動ができればと思っております。本日も遠慮なくいろいろなご

意見をお聞かせください。 

 

 

 

まずは、令和 6 年能登半島地震により亡くなられた方々に哀悼の意を表しますとともに、被災された全

ての方々に心よりお見舞いを申しあげます。 

つづいて、1 月 2 日には、羽田空港での事故がありました。また、昨年の 12 月 26 日には、区内の小

学生とそのお母さまが、車にはねられ亡くなるという事故が発生しました。 

震災や交通事故によって、かけがえのない命が奪われてしまいました。多くの方々が、年末年始を家族

と共に、楽しく過ごしたかったはずです。初詣に行ったり、旅行に行ったりと、いろいろと考えていたはずで

す。とても残念でなりません。 

 

このような中、1 月 9 日に始業式を行いました。生徒たちに、次のような話をしました。 

************************************************************** 

今、ここにいる私たちは、与えられた命を大切にする必要があります。そして、精一杯、生きることが大事

だと思います。（中略）12 月から行われている 3 年生の上級学校面接練習において、多くの 3 年

生の皆さんが、日々の生活において、仲間とのかかわりが如何に大切であるかということを自分の体験を

通して話してくれました。人とのかかわりは、時に煩（わずら）わしかったり、うまくいかないことも多くありま

す。しかし、人は、人に支えられ、夢や希望、勇気、愛情などを育みます。生きることの喜びを感じたり、

素晴らしさを共有することもできます。3 年生が教えてくれた「仲間が大切である」ということの意味は、

「仲間は、自分を成長させてくれる存在である」ということです。そして、「仲間を大切にすることは、自分

を大切にすることでもある」ということを 3 年生は教えてくれたのです。 

************************************************************** 
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始業式の話は、概ね以上です。これからも、生徒たちが教えてくれたことを、大切にしていきたいと思いま

す。 

 

ところで、1 月 17 日から 19 日まで、2 学年のスキー移動教室に行ってまいりました。ひとつ感じたこと

をお伝えします。それは、「安心して、失敗できるといいな」ということです。 

スキーは、ひとりで、何度も転んで、何度も立ち上がりながら、徐々に技能を向上させていくスポーツで

す。生徒たちの様子は、できるだけ、転んだり、失敗しないように滑ろうとしてるように見えました。転んだ

り、失敗したりすることは、決して恥ずかしいことではなく、反対に、上達していく証でもあります。「失敗し

ないことが良いこと」という学びをたくさんしているのでしょうか。人間は、失敗から学ぶことがたくさんありま

す。若いうちは、たくさん失敗して、努力することの楽しさを味わってほしいとも思います。 

学校は、生徒たちが 「安心して、失敗できる」環境づくりをしていくことも大切であると考えるところです。 

 

あと 2 か月で今年度が終了します。ＰＴＡ役員、委員の皆さまをはじめ、保護者の皆さまには、

日々、本校の教育活動に、ご理解、ご協力、ご支援を賜り、心より御礼申しあげます。学校は、地

域、保護者の皆さまと共に、生徒たちが、健やかに成長できる学校運営を目指して参ります。引き続

き、よろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

◇昨年からの照明灯の工事は順調に進み、終わりに近づいております。現在のところ授業中はほぼ 

作業もなく、土日に残りの作業をしている状況です。予定どおりであれば 3 月には終了します。 

 

◇2/17 (土) の午後、来年度新入生保護者説明会があります。 

 

◇3/2 (土) に今年度最後の保護者会があります。ご協力をお願いいたします。 

 

◇3/19 (火) に卒業式があります。役員、委員の方にご協力をお願いするかもしれません。詳細が 

決定次第ご連絡しますのでよろしくお願いします。 

 

◇３月中旬に、東京都のスピーキングテストの中学 1、2 年生版を急遽実施することになりました。あ

らためて正式な通知文をお送りしますのでご覧ください。 
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先週２学年のスキー移動教室に行ってまいりました。都内ではインフルエンザやコロナが蔓延している中

ではありましたが、大きく体調を崩す生徒はおらず、無事に行うことができてよかったです。 

今回の移動教室で、２年生はずいぶん大人になったという印象を持ちました。今年は安全面への配慮

や落ち着いてたっぷりと講習を行うため、各回の講習時間を 30 分延長し 2.5 時間ずつとしたことで、

スケジュールは少し窮屈だったかと思います。そのような中でも、生徒たち全体の動きは目を見張るもの

がありました。初日に撮る予定だった写真が３日目に変更になったため、３日目はかなり忙しかったので

すが、教師が声を張り上げることもなく、実行委員や班長をはじめ生徒たちが声をかけ合い、先回りして

行動し、クラスの全体集合写真をこれまで経験がないほど素早く撮影することができました。そのため、か

えって後の時間に余裕ができるくらいでした。一方、迎えのバスが一台雪のため上がって来られなくなって

しまったことで出発が少し遅れてしまったということもあり、帰着の時間が遅くなってしまい申し訳ありません

でした。 

今回はこのような生徒たちの良い面をたくさん見ることができてよかったと思っています。 

現在、「友だちの良いところを発見できたか」を振り返る等の事後指導を行っています。移動教室の最

初に「隣にいる仲間のことを少しでも考えて生活できるとよい」と伝えていました。そういったことを少しでも

理解する機会となったのであればよいと思っています。ぜひ生徒たちには、この機会をひとつのステップにし

て仲間との関係を深めてほしいと思います。 

無事に行えたこと、また、今回の経験が今後の学年の人間関係につながっていくと思いますので、スキー

移動教室は大成功だったと思います。 

 

最後に学校全体としては、２月後半に学年末考査を控えています。毎年のことではありますが、公平

公正な信頼のおける評価評定に向けて努力しております。また、授業の確立、授業のもれがないように

徹底してまいります。保護者の皆さまにも、ご理解、ご協力をいただければと思います。 

また、先日杉並区より説明があり、来年度の重点項目などを確認しました。図書館の利活用や横断

的な学習など、生徒たちの学びにつながるよう計画を立ててまいります。引き続きご協力をお願いいたし

ます。 

 

 

 

 

【役員会】 

11/24、27 選考委員打ち合わせ 

12/4 役員会 /「PTA だより」印刷・配布 

12/7 会長・副会長・顧問打ち合わせ 

12/10 杉並区中学校対抗駅伝大会応援 

12/11 選考委員打ち合わせ 

12/12 学校保健委員会 

４．教務主任 伊藤先生より 

５．活動報告 



４ 

 

1/11 会計中間監査 

1/12 役員会 

1/24 第 5 回実行委員会 

＜今後の予定＞  

2/3 役員会 /「PTA だより」印刷・配布 

2/17 新入生保護者説明会 

3/11 定期総会（後期） 

 

【P 協】 

12/7 広報専門委員会打ち合わせ 

12/19 杉並区学校給食調理業務委託懇談会 

1/7 広報専門委員会打ち合わせ 

1/10 教育委員との懇談会 

1/20 広報専門委員会セミナー開催 

＜今後の予定＞  

1/25 実行委員会定例会議 

2/21 給食運営協議会 中瀬中学校 

3 月 P 協だより発行 

 

【学級委員】 

1/13 第 2 回学級委員会 茶話会についての打ち合わせ（1・2・3 年） 

1/24 第 5 回実行委員会出席 

＜今後の予定＞  

 

【広報委員】 

11/30 広報いおぎ 145 号印刷発注 

12/12 印刷業者納品 

12/17 広報いおぎ 145 号配布作業 

12/18 広報いおぎ 145 号校内配布 

12/19 広報いおぎ 145 号他校発送作業 

1/20 広報専門委員会出席 

1/24 第 5 回実行委員会出席 

＜今後の予定＞  

2 月 引き継ぎに関する打合わせ 

 

【地域委員】 

1/24 第 5 回実行委員会出席 

＜今後の予定＞  

 

【選考委員】 

11/24 担当役員との打ち合わせ 

11/27 担当役員との打ち合わせ 

12/11 担当役員との打ち合わせ 

1/24 第 5 回実行委員会出席/担当役員との打ち合わせ 

＜今後の予定＞  



５ 

 

 

【清沓中通青少年育成委員】 

＜今後の予定＞  

2/3 ちびっこもちつき大会 

 

【上荻青少年育成委員】 

1 月 桃井はらっぱ手作り凧あげ大会 

＜今後の予定＞  

2 月 餅つき大会、広報紙編集会議等 
 

 

～各委員会からの補足～ 

 

◇学級委員 

3/2(土)保護者会の学級懇談会を茶話会と協同で開催する予定です。よろしくお願いします。 

 

◇選考委員 

現在選考中です。よろしくお願いします。 

 

◇広報委員 

 1/20(土)に広報専門委員会に出席しました。広報活動におけるデジタルツールの活用について、

アンケート結果をもとにした発表がありました。杉並区の学校では、LINE WORKS(ラインワークス)

や Google アプリ、マチコミ等を使っているという例がありました。紙のみという学校は全体で三校し

かなく、そのうちの一校が井荻中でした。井草中学校も、紙もありますが主にはマチコミを使っている

とのことです。デジタルの面では他校との意見交換も大事だと思いました。Forms を使ったアンケー

トも、先生方へのアンケートに利用できればお互いに時間短縮になるのではないかと思い、来年度

に引き継ぎたいと思います。大変勉強になりました。ありがとうございました。 

 

 広報いおぎ 145 号を配布しました。ご協力ありがとうございました。 

 

 

 

1/11(木)に中間会計監査を行い、適正に処理されていることを確認しました。 

 

 

 

実行委員会にて、今年度委員選出方法の振り返りと、来年度委員選出試行案をご承認いただきま

した。総会にて会員の皆さまに試行検証のご報告と来年度委員選出試行案のご承認をいただきたいと

思います。 

６．監査報告：監査より 

７．委員選出方法について：役員会より 



６ 

 

 

 

 

今年度はコロナ禍前の活動に戻るなど、前年度と変わることも多く予算のたて方も手探りだったため、ご

迷惑をおかけすることがあったかもしれません。ご協力をいただきありがとうございました。 

 

◇専門委員会の会議費の精算を行いました。 

今年度は一人 300 円としましたが、使い勝手などについてご意見もいただけると幸いです。 

Q&A：専門委員会費からコピー代を支払ってしまったがどうしたらよいか。 

⇒間違いの部分を訂正して、新たにコピー代請求の書類を作成してもらえると適正に処理 

できると思いますので大丈夫です。 

 

◇交通費の精算は 1 月末まで受付します。会計までお知らせください。（左記期日を過ぎても、もし

あればご相談ください） 

 

PTA 会計：iogikaikei23＠outlook.jp 

 

◇今年度は、誰もが見やすくわかりやすい会計資料となるように見直し作業をすすめています。 

定期総会で目にする資料などでは一部変更点がありますことをご了承ください。 

 

 

 

 

 

 

 

                               ＊定期総会の前に委員全体会を行う予定です。 

８．会計について：会計より 

定期総会(後期)  3 月 11 日（月） 16:00～ 多目的会議室 


